
December  18  2024  Wednesday  Page8Chinese  Commercial  News
二○二四年十二月十八日（星期三） 商報
要聞

NOTICE OF LOSS

no. 3272 (5,000 shares), no. 19497 (1,000 
shares), no. 34099 (600 shares) and no. 
35832 (990 shares) issued by Universal 
Robina Corporation in the name of Elaine 
C. Tycangco have been declared lost. If no 
contest is received, the issuing corporation 

after the date of last publication of this notice.
CCN: December 4, 11, & 18, 2024

即使政府明年不再提供補貼

菲健保不會調高會員保費
並對下調保費持開放態度

本報訊：國營醫療保險機構菲律濱健康

保險公司（PhilHealth）表示，即使政府明年

不再提供補貼，也不會調高會員的保費，並

表示對下調保費率持開放態度。

參眾兩院制會議委員會在協調了2025年

6.352萬億披索國家預算後，取消了菲健保在

明年的國家補貼，理由是該機構擁有龐大的

儲備基金。

菲健保發言人帕加斯醫生（Israel Francis 

Pargas）表示，菲健保尊重委員會的決定，並

相信總統小馬科斯的智慧，稱若2025年《總

撥款法案》獲簽署成為法律，菲健保願意

「調整和適應」。

帕加斯說：「根據全民醫保法，2024年

5%的保費調升已是最後一次保費調升了，因

此預計不會再有保費調漲。」

小馬科斯總統指出，菲健保目前擁有

5,000億披索的儲備金。

他補充說：「他們一年的服務成本還不

到1,000億披索。」

呼籲下調保費
立法議員也敦促菲健保降低會員的保費

繳納額。菲健保總裁兼首席執行官勒德斯馬

（Emmanuel Ledesma Jr）承諾將建議下調保

費，並表達支持參議院提出將保費率從5%降

至3.25%的法案。

他說：「我已經承諾會與菲健保團隊

商討，建議降低保費。我們完全支持這項調

降，這是一個非常大的幅度。」

他解釋，保費率是由法律設定，菲健保

無權自行決定調升。

勒德斯馬同時保證，菲健保已開始在政

策上作出調整。

此前，菲健保已聲明即使沒有政府補

貼，也會持續提供福利及服務。

他補充說：「我們的重點是擴大福利，

未來幾年這個趨勢會有所改變。我們聽到了

各方的聲音，並將改變政策方向，我們會達

成目標。」

菲健保早前表示，菲律濱民眾明年可期

待擴展的福利方案。菲律濱衛生部也保證，

民眾將繼續享有所有菲健保提供的福利。

衛生部長赫博薩（Teddy Herbosa）指

出，已批准菲健保明年2,840億披索的公司營

運預算，較今年的2,590億披索有所增加。

他說：「如果每年都有繳款，菲健保的

預算怎麼會耗盡到零？只有當福利支出高於

現有資金時，才會出現虧空。」

抗議者在計順市眾議院舉行糾察，呼籲兩院會議委員會重新審查其在 星期二批准的2025
年國家預算中的內容。

菲日推動《互惠准入協定》 
「三海聯動」機制如何發力？

香港中通社記者 王豐鈴

菲律賓參議院16日批准菲日《互惠准

入協定》（RAA），協定允許兩國互相部署

軍事人員及武器裝備。受訪學者指出，預計

日菲下一步將展開海域動態感知能力合作，

在南海、東海、台灣三個方向聯動發力，鞏

固第一、第二島鏈，阻撓中國從近海走向深

海。菲律賓和日本今年7月簽署這項協定，需

經過議會批准生效。12月16日，該協定獲出

席會議的19名菲參議員全票支持。菲參議院

聲稱，菲日將在「共同的安全挑戰」中擴大

防務合作，針對中國意味濃。

該協議允許菲日在對方領土部署軍事人

員和武器裝備，進行聯合戰鬥演習，簡化兩

國之間的軍事合作程序，促進兩國軍隊的互

相操作性，被視為「准同盟」的防衛合作。

南京大學中國南海研究協同創新中心

高級研究員成漢平17日對香港中通社記者表

示，菲參議院通過後，理論上還需眾議院通

過和總統簽字，但全票通過已代表菲律賓的

政治意願，協定生效已是板上釘釘。預計日

菲下一步將展開軍隊互訪、聯合演練、裝備

技術轉讓及情報共享等方面合作，重點提升

海域動態感知能力。

「該協定對菲日都極具戰略意義。」

成漢平指出，菲律賓希望與中國在南海對抗

時，有更多域外國家幫手。日本一方面擔憂

南海戰略通道被中國控制，一方面希望透過

支持菲律賓在南海挑釁，減輕其在東海、釣

魚島面臨的壓力。此外，日本一心推動國家

正常化、自衛隊軍事化，這是日本在亞洲簽

署的首個RAA，日本必然藉此派遣自衛隊到

菲律賓輪駐，使自衛隊走向海外。

在加強防務合作的同時，日菲還將同域

內外國家展開海上聯合訓練。據日媒16日報

道，明年3月，日、美、菲海上執法機構計劃

在鹿兒島附近海域舉行聯合訓練。

值得關注的是，日本已與英國和澳大利

亞簽署《互惠准入協定》，而菲律賓也已與

美國和澳大利亞簽署過類似的《訪問部隊協

議》。有觀點認為，美、日、菲、澳防務合

作日趨緊密，未來在東海、台海、南海「三

海聯動」將有更多發力點。

成漢平分析，「三海聯動」幕後推手仍

是美國。未來「三海聯動」機制運作，在南

海，美日澳會在背後充當黑手，提供資金和

技術支援，提升菲軍現代化，並拱火添油，

煽動菲方不斷挑釁中國。在台海，美國將繼

續透過武裝台灣的方式，讓民進黨當局產生

誤判，與中國大陸對抗。在東海，美國會以

釣魚島問題為抓手，推動中日對抗。在三個

方位聯動發力，不斷消耗中國，同時鞏固第

一、第二島鏈，阻撓中國從近海走向深海。

中國海警回應菲律賓向仁愛礁坐灘軍艦運補
中新網12月17日電：據「中國海警」微

信公眾號消息，中國海警局新聞發言人劉德

軍表示，12月12日，經中方允許，菲律賓派1

艘民船對其非法「坐灘」仁愛礁軍艦運送生

活物資，中國海警對菲船隻詢問確認並全程

監管。

希望菲方信守承諾，同中方相向而行，

共同管控好海上局勢。中國海警將持續依法

在包括仁愛礁在內的南沙群島及其附近海域

開展維權執法活動。

西黑人省4.8級地震
中新網馬尼拉12月17日電 據菲律賓火山

地震研究所消息，菲西黑人省17日下午發生

4.8級地震，該省希諾巴安鎮震感強烈。目前

暫無人員傷亡和財產損失報告。

菲火山地震研究所發佈的詳細信息顯

示，地震發生在當日15時37分，震中位於北

緯9.63度，東經122.46度，即西黑人省希諾巴

安鎮西北方向約3公里處，震源深度32公里。

菲律賓火山地震研究所稱，此次地震為

構造地震，預計不會造成損失，也不會引發

餘震。菲律賓位於環太平洋火山地震帶，地

震頻發。

 郭華萍及其四名家人面對
偽造文件違反反傀儡法控告
本報訊：國調局向司法部控告被罷免的

丹轆省班班社前市長郭華萍（Alice L. Guo）

及其四名家人偽造文件，並違反反傀儡法。  

國調局表示，其他被告包括郭華萍的弟

弟和姐姐——張密爾（Shiela Guo）和郭享

鈿，以及他們的父母林文藝（Lin Wenyi）和

郭建獎（Jian Zhong Guo）。  

國 調 局 國 都 區 辦 事 處 主 任 拉 文

（Ferdinand Lavin）於12月17日週二指出，這

些指控與郭家位於蜂牙絲蘭省的3Q農場公司

有關。  

拉文表示：「他們偽造了公司章程、秘

書證書及公司資料。」 

他也指出：「他們謊稱自己是菲律濱公

民，但根據國調局對多份文件上指紋的檢驗

結果，足以確立他們實際上是中國公民。」  

拉文身兼國調局發言人，他表示：「這

是一項持續進行的調查，不僅由總部負責，

其他地區及區域辦事處也在調查他們可能擁

有的其他物業。」  

除了提訴外，拉文指出，國調局還將尋

求沒收位於蜂牙絲蘭省曼加塔雷姆的物業。  

他表示：「這些物業據信包括四塊土

地，並涉及三份買賣契約。」  

總統府:
政府已在加速沒收網絡博彩公司場地

本 報 訊 ： 文 官 長 貝 薩 敏 （ L u c a s 

Bersamin）表示，政府已在加速沒收網絡博彩

公司的場地。  

貝薩敏於12月17日週二晚間接受採訪時

表示：「我看到新聞報導指參議院將著手調

查此事，但我們已經在盡一切努力加快相關

程序。」  

然而，他指出，政府不能直接接管這些

場地，因為根據法律，必須遵循沒收程序。  

他進一步補充說：「我們必須依法給

予自稱為這些資產擁有者的人應有的正當程

序。不能隨便沒收這些場地，但我們已經有

現行的沒收規則和程序。」 

貝薩敏還表示，總統小馬科斯無需對沒

收網絡博彩公司場地下達特別指示，因為已

有相關法律規定，一旦這些場地涉及犯罪，

最終將依法沒收。  

貝薩敏說：「他不需要下達指示。若這

些場地涉及犯罪，它們將被沒收，這是毋庸

置疑的。」 這位總統府官員表示，若沒收程

序成功，這些場地將成為政府的資產。  

至於沒收後的用途，貝薩敏表示：「任

何符合政府和資產使用規定的合法用途都可

以。」  

就部份立法議員而言 無需再召集討論預算
本報訊：就部分立法議員而言，無需再

召集兩院制會議委員會，因為他們認為，已

經批准了兩院制會議委員會版本的2025年預

算案。  

在出現針對委員會的2025年預算案版本

大幅削減了教育部的預算，以及取消政府明

年對菲律濱健康保險公司（PhilHealth）之補

貼的批評聲浪後，一些立法議員作出上述表

態。  

總統小馬科斯於12月16日週一承諾，將

恢復遭兩院制會議委員會削減的120億披索教

育部預算中100億披索。但他表示，無需動用

否決權，而是將與國會兩院領袖討論。  

眾議院副議長沙禮斯（David Suarez）

表示：「我認為無需再召集兩院制會議委員

會，因為參議院和眾議院都已經批准了這

一版本的預算案，因此，我們對此感到滿

意。」 

身為兩院制會議委員會成員的沙禮斯

說：「各部門當然希望獲得更多預算，但遺

憾的是，我們的資源有限。所以，眾議院

和參議院在平衡預算分配時面臨著極大挑

戰。」 

眾議院撥款委員會副主席邦加隆眾議員

表示，眾議院尚未召開有關可能重新召集委

員會的會議。  

「據我所知，並無此計劃，因為兩院已

經批准了協商委員會報告。現在決定權已交

到我們總統領導的行政部門手上，」身為協

商會議成員的邦加隆說。  

他補充說：「參議院和眾議院批准的預

算案目前正由總統辦公室全面審查。我們必

須記住，總統擁有否決權。我們的下一步行

動將視乎總統的決定。」  

至於立法議員是否同意從國會撥款補充

教育部預算？  

眾議院助理多數黨領袖阿西德雷（Jude 

Acidre）表示：「我們需要仔細研究這個問
題。」 根據兩院制會議委員會版本的
2025年預算案，國會獲得了額外170億披
索的撥款。阿西德雷否認這筆額外撥款
是來自於取消對菲健保的補貼或削減教
育部的經費。  

阿西德雷說說：「正如之前解釋，
取消的補貼用於完成菲律濱癌症中心的
建設、國家腎臟研究所的巨型血液透析
中心工程、菲律濱肺病中心的擴建，以

及持續建設各地區醫院
的 專 科 中 心 。 我 們 將
這些資金重新投放到醫
療基礎設施最薄弱的環

節。」  


